
NOTRE VISION

Vivre et partager la Bonne Nouvelle de Jésus Christ, afin  
que chacun apprenne à Le connaître personnellement.

Accueillir l’Esprit Saint qui nous fait naître à la vie nouvelle, 
nous donne la véritable communion avec le Père et le Fils, et 
nous équipe pour le témoignage et le service.

Construire dans l’unité de l’Eglise de Jésus Christ un lieu de 
vie, de ressourcement et de service qui prend soin des femmes 
et des hommes et qui les équipe dans le respect des différentes 
sensibilités.

Vous tenez entre 
vos mains la nou-

velle formule de no-
tre Lettre aux Amis ! 
Rien de révolution-
naire ici : ni nouvelles 
rubriques, ni change-
ments spectaculai-
res. Mais une petite 
évolution, à travers la nouvelle charte graphi-
que qui vise à vous rendre la lecture encore plus 
facile et agréable. Cette modeste évolution est 
un peu à l’image de notre Communauté qui 
fête cette année ses trente ans. Elle cherche à 
se laisser progressivement façonner par le divin 
Potier. Il s’agit pour nous de rester à l’écoute 
du Maître, d’accueillir ses impulsions et d’ac-
cepter certaines transformations, tout en de-
meurant attachés à la vision de départ. Plaise 
à notre Seigneur de nous garder ainsi à la fois 
dans la fidélité qui ne renie rien et l’élan qui 
permet d’avancer. Nous pourrons ainsi donner 
toujours plus d’espace à l’espérance au sein de 
nos rencontres, de nos relations et de nos vies.

Votre pasteur, Stéphane Kakouridis
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 Juin 2023 

Que Dieu

 te donne

 de la rosée

 du Ciel

 et des ressources

 de la terre,

 du blé

et du vin nouveau

 en abondance !

Genèse 27, 28
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 Juillet 2023 

Et moi 

je vous dis :

Aimez vos ennemis

et priez pour ceux

qui vous

persécutent,

afin d’être

vraiment

les fils

de votre Père

qui est aux cieux.

Matthieu 5, 44

 Août 2023 

Tu es 

mon secours,

et je crie

de joie

à l’ombre

de tes ailes.

Psaume 63, 8

Mots d’ordre pour le trimestre
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Retour sur les événements

Veillée de louange avec Laurent Gay le 12 Mars 2023

Avec les frères et sœurs de la Communauté du Puits de Jacob, nous avons eu la joie de nous re-
trouver tous ensemble pour l’Assemblée de Prière annuelle pour la Guérison. L’homélie appor-

tée par le père Bernard portait sur le récit de la résurrection de Lazare en Jean 11. Les 3 idées phares 
que j’ai retenues sont : 

que la foi ouvre le champ de la vision - croire avant de voir, croire pour voir ; 1. 
qu’il est important d’exprimer notre reconnaissance envers notre Père céleste AVANT Son inter-2. 
vention divine - en signe de confiance, de dépendance totale, et de préparation du cœur afin/à 
fin de voir la Gloire de Dieu se manifester dans nos situations difficiles, nos blessures, … ; 
que la puissance de libération et de résurrection de notre Seigneur Jésus ouvre le chemin vers la 3. 
Guérison, la Consolation, la Restauration et la Vie nouvelle – être réveillé(e) de nos endormisse-
ments existentiels – prémices du Mystère pascal.

Nous avons proposé la prière des frères en formant des binômes/trinômes Puits de Jacob/Commu-
nauté St Nicolas. Et ceux qui le souhaitaient pouvaient se confesser et recevoir le sacrement de récon-
ciliation auprès de prêtres venus de près et de loin.

Durant cette soirée, j’ai été profondément bénie et encouragée, particulièrement en tant que priante. 
L’amour, l’humilité et l’écoute horizontale et verticale sont primordiaux, afin de se faire messager dis-
cret au nom du Christ et d’être porteur de la lumière de l’espérance en Christ pour notre prochain.

Andrea Escomel

Assemblée de prière avec le Puits de Jacob le 27 Mars 2023

Soirée Jeunes Adultes le 15 Avril 2023

Laurent nous a rappelé que c’est l’espérance qui fait notre bonheur. 
Elle donne un sens à notre histoire. Elle remplit nos vies de plus de sa-

veurs, de couleurs et d’aventures. Elle constitue un levier, une certitude, 
un avant-goût du ciel. Elle nous plonge dans l’émerveillement face à la 
bonté de Dieu dont elle constitue le gage.

Stéphane Kakouridis

A l’initiative d’Andrea et Mathilde, le samedi 15 avril nous 
avons eu une soirée rassemblant les personnes les plus 

« jeunes » fréquentant ou ayant fréquenté notre commu-
nauté. Nous étions une trentaine de personnes, et les enfants 
étaient de la partie ! Ce fut un moment très joyeux et convi-
vial ; après un beau temps de louange, puis une exhortation 
édifiante de Stéphane, nous avons partagé un excellent dî-
ner, qui a pu être assemblé grâce à l’effort collectif de tous 
ceux qui étaient là. Je garde un beau souvenir de cette soi-
rée ; ce fut l’occasion de mieux connaître certains que je ne 

fais souvent que croiser aux veillées et de revoir des personnes que j‘apprécie beaucoup. Je crois que nous 
avons tous envie de retenter l’expérience à l’occasion !

Judith Berger
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Exposition - Concert de Béatrice Blaise les 21 et 22 Avril 2023

Veillée de louange avec Liaqat Qaiser le 16 Avril 2023

Atelier Aquarelle / Ecriture le 15 Avril 2023

Dès notre arrivée, l’accueil est chaleureux, avec des visages souriants, 
et quelques partages autour d’une tisane ou d’un café.  L’atelier se 

déroule sous la bonne humeur, nous sommes une petite équipe de 7 et 
la salle est bien chauffée. Yasmina a commencé par nous faire réfléchir 
sur des mots « bleu » et « lumière ». Nous avons pu écrire quelques mots 
qui nous venaient à l’esprit en écoutant  une douce et paisible musique 
qui a libéré l’inspiration et la créativité. Puis nous nous sommes appuyés 
sur des images ou paysages pour créer des œuvres. Oui, c’était un atelier 
écriture/peinture, où nous avons pu nous exprimer autant par l’écrit que 
par la peinture, l’aquarelle ou le dessin.

Merci encore à Yasmina qui nous a fait passer un bon moment. 

Christine Braeuner

Bienvenue à tous débutants ou confirmés, tous ceux qui veulent passer de 
bons moments et prendre le temps de s’exprimer au travers du dessin ou 
de l’aquarelle pour libérer leurs dons et talents.

                                       Geneviève Prunet /Yasmina Mesaoud Said 

Lors de la veillée du dimanche 16 avril 2023, nous 
avons eu la joie d’accueillir Liaqat Qaiser, pas-

teur d’une église à Lahore au Pakistan qui reçoit 
près de 2000 personnes chaque semaine. Il est aussi 
le directeur d’une école biblique au Pakistan.

Le thème de son message était « La pluie du Saint-
Esprit ».

S’appuyant sur l’histoire d’Elie dans 1 Rois 17 et 18, 
Liaqat  Qaiser  nous a donné quatre clés qui vont

permettre à la pluie de se déverser de nouveau sur le pays et de le sortir de la famine : la consécration 
à Dieu, l’unité, le combat spirituel et la prière. De même, nous aussi et notre monde, avons un besoin 
urgent de la pluie du Saint-Esprit. Que ce message puisse nous inspirer...

 Yasmina Mesaoud Said

Les 21 et22 Avril, nous avons eu la joie d’accueillir Béatrice 
Blaise qui a exposé ses magnifiques sculptures en lien avec 

le thème « Choisis donc la Vie ». Cette exposition a été parée 
d’un concert donné par Marie Gabrielle à la flûte, Zoé Schade 
à l’accordéon et au piano, et Sara Taboada à la clarinette et 
au chant. Les musiciennes ont choisi les pièces en s’inspirant 
des sculptures. Nous étions donc au bénéfice d’un florilège 
d’oeuvres artistiques  nous offrant une très belle harmonie 
entre scullpture et musique. Un grand MERCI !

Anne Koegler
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Veillée de louange avec Hélène Goussebayle le 23 Avril 2023

Rencontre des aînés le 13 Mai 2023

Veillée de louange avec EXO le 14 Mai 2023

Lors de la veillée du dimanche 23 avril 2023, 
nous avons eu la joie d’accueilir Hélène 

Goussebayle qui, accompagnée par Katie, nous 
a conduits vers le coeur de Jésus avec des chants 
de louange de sa composition. La Douceur et 
la Paix de notre Seigneur ont été déversées au 
travers de ces paroles et de ces airs parfois au 
caractère celtique chantés au son du piano, de 
la harpe, de la flûte et du violon.

Le Pasteur Matthias Helmlinger a ensuite ap-
porté un message sur Jean 20, 19-31.

Anne Koegler

Laura et Chris Christensen nous ont conduits vers le coeur 
du  Père, tant au travers des chants que nous connaissons 

tous qu’au travers de nouvelles compositions aux paroles pro-
fondes. Qu’il est bon de louer notre Seigneur Jésus Christ ! A 
plein poumons,  et de tout son coeur, l’assemblée s’est jointe 
à cette louange.

Anne Koegler

Pour manifester et entretenir les liens com-
munautaires malgré notre situation de 

dissémination et la difficulté qu’ont certains de 
conduire la nuit, il était important de réunir nos 
aînés durant ce samedi après-midi, pour nour-
rir la communion fraternelle à travers la louan-
ge, la méditation de la Parole, les échanges et 
la convivialité. Cela a été un temps fort. Sans 
aucun doute, il faudra renouveler l’expérience !

Stéphane Kakouridis

Rencontre avec le Puits de Jacob le 23 Mai 2023

Ce fut un temps de « bilan » sur cette année jalonnée de plu-
sieurs rencontres communes entre nos communautés, un  ri-

che temps d’échanges sur nos vécus et nos désirs quant à la suite. 
La soirée s’est terminée par un verre de l’amitié.

Anne Koegler
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Nouvelles de la Communauté

Nouveaux Amis

Retrouvez-nous sur :

Notre site internet
www.communaute-saint-nicolas.fr

Où vous pourrez notamment 
accéder à nos cultes vidéos et à nos 
parcours bibliques.

Notre page Facebook

Notre chaîne Youtube
avec nos cultes vidéo

https://www.youtube.com/channel/
UC0x7NuXCReSksNhtRneVU0Q

Notre compte
Soundcloud
avec certains messages audios

SoundCloudhttps://soundcloud.com › 
user-635350830

Bonjour à tous ! 

Nous sommes Gabriella et Patrick.  Patrick est Américain de Virginie 
et Gabriella est Strasbourgeoise. 

Nous nous sommes rencontrés, mariés et avons vécu en Australie. Là-
bas nous servions en tant que missionnaires avec Jeunesse en Mission 
Australie, notamment auprès de la jeunesse australienne et des com-
munautés de la Papouasie Nouvelle Guinée. 

En 2021, nous avons décidé de passer du temps auprès de nos familles 
respectives, et après un saut de puce de 3 mois aux État Unis, nous 
nous sommes installés à Strasbourg, auprès de la famille de Gabriella.

C’est avec beaucoup de joie et de reconnaissance, pour la Commu-
nauté de Saint Nicolas, que nous vous rejoignons en tant qu’Amis. 
Nous sommes heureux de pouvoir prendre part à ce que Dieu fait 
parmi vous !  

Gabriella et Patrick Macgowan



Voici les tout prochains défis :

- Charges salariales :    3 000,- euros
- Cibles et solidarité
   (ESP, Mission,...) :       4 000,- euros
    

Soit en tout 7 000,- euros
   à régler d’ici fin août

Cette somme s’ajoute à nos dépenses habituelles (salaires, gaz, élec-
tricité et frais administratifs).
Par ailleurs, les mois d’été étant souvent financièrement un peu diffi-
ciles, avec des dons et des offrandes généralement en baisse, nous 
voudrions vous mettre tout particulièrement à coeur nos finances.
D’avance un grand MERCI pour votre soutien fidèle.

Pour le Conseil Communautaire
Stéphane Kakouridis
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Le coin des enfants

Les finances

Jésus dit : « Je suis le Bon Berger » (Jean 10.11)

Colorie l’image !

(source : Jean-François Kieffer, Mille images d’évangile)

Nos coordonnées bancaires :
 

N°cpte Caisse d’Epargne Grand Est
N°15135 09017 08771479523 02

BIC : CEPAFRPP513
IBAN : FR76 1513 5090 1708 7714 7952 302

PAROISSE SAINT NICOLAS
STBG FRANCS-BOURGEOIS
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Le Royaume de Dieu (8)

Citations de Wolfhart Pannenberg

Royaume de Dieu et détermination du 
présent par l’avenir

Le futur du règne de Dieu est la force transforma-
trice de la vie de Jésus, dans le présent, et, à travers 
lui, de l’histoire de l’humanité. Dans l’engagement 
du Jésus pour le futur du règne de Dieu, ce dernier 
devint présent et, par lui, présent à tous les êtres 
humains.

L’appel « Cherchez plutôt le Royaume de Dieu » 
correspond au caractère exclusif du premier com-
mandement. Dès l’instant où ce message est pro-
noncé et rencontre une écoute, Dieu en vient déjà 
maintenant à régner. Il en anticipe par là même 
sa lumière. En ce sens, le présent apparaît comme 
l’effet du futur… 

Royaume de Dieu et amour messianique

Parce que l’annonce de la venue du règne de Dieu 
rend possible la communion avec Dieu et apporte 
en même temps avec elle le pardon des péchés, 
« l’amour de Dieu » se manifeste dans cet événe-
ment.

Jésus ne s’est pas contenté d’annoncer le futur du 
règne de Dieu. Il était conscient que, par son propre 
message et sa propre histoire, cet avenir devenait 
une force déterminant le présent et il trouva le sens 
ultime de cette présence du futur dans l’idée de 

l’amour. C’est pourquoi l’amour est devenu pour lui 
le critère de la justice et, dans la mesure où l’amour 
de Dieu apparut dans sa vie et dans sa mort, Jésus 
se manifesta comme le Christ attendu, le Messie de 
Dieu qui fonde le royaume de Dieu sur la terre.

Le seul lien entre les êtres humains qui ne porte pas 
déjà en soi le germe de sa propre destruction est un 
lien subsistant par la justice et se développant par 
le respect mutuel et la reconnaissance réciproque. 
Ce n’est aucunement un hasard dénué d’un sens 
plus profond si l’espérance dans le royaume de Dieu 
s’est alliée, dans l’ancien Israël, avec la réalisation 
du droit et de la justice dans la société. L’accomplis-
sement de la destination sociale de l’être humain 
en lien avec la formation de l’unité de l’humanité 
signifierait un royaume de vraie justice. En même 
temps, un tel royaume satisferait les besoins de tout 
un chacun. Semblable justice parfaite ne peut être 
réalisée par le moyen des lois. […] Dans ce contexte, 
il est fondamental et hautement significatif pour la 
nature du droit que Jésus ait interprété la volon-
té juste de Dieu par le commandement d’amour. 
L’amour produit l’unité et la communion entre les 
êtres humains.

L’amour

produit l’unité

et la communion

entre les êtres humains.
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Royaume de Dieu et transformation so-
ciale

Le Royaume de Dieu n’est jamais à confondre avec 
un programme social déterminé. Il est futur en re-
gard de tout présent, et même en regard d’une so-
ciété future qui serait meilleure que la nôtre. Sa fu-
turité ne signifie pas un au-delà sans forces, mais un 
futur d’irruption dont émanent toujours à nouveau 
les impulsions critiques et transformatrices vis-à-vis 
de la société existante – pour un avenir de liberté, 
de paix et de coexistence dans un « dialogue sans 
domination », dans le respect mutuel et la partici-
pation réciproque des êtres humains.

Royaume de Dieu, Eglise et monde

Qui dit royaume de Dieu dit futur du monde et de 
l’humanité tout entière. Le message de Jésus ne vaut 
pas seulement pour une communauté de croyants. 
[…] Comme le règne de Dieu est l’avenir auquel fait 
face l’humanité tout entière, l’autocompréhension 
de l’Eglise comme peuple de Dieu est seulement à 
justifier par sa relation totale au monde et à l’hu-
manité.

Citations recueillies par
 Stéphane Kakouridis

... pour un avenir 

de liberté, de paix 

et de coexistence

dans un

 « dialogue sans domination »,

 dans le respect mutuel

 et la participation

 réciproque

 des êtres humains.
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Edelweiss (Suite de la fiction)

L’après-midi était déjà bien avancé quand 
Nora fut de retour chez Gisèle et Gérard. 

Elle venait de passer quelques heures avec son 
frère ; elle avait espéré aborder le sujet des mots 
apparaissant mystérieusement dans la bouti-
que, mais Joe restait bouche bée à ce propos. Il 
commençait toutefois à s’ouvrir davantage par 
ailleurs et parlait librement de leur passé avec ses 
parents, des temps difficiles qui avaient suivi leur 
mort. Nora lui avait raconté en retour sa percep-
tion des choses à ce moment-là et comment elle 
les avait vécues, et les années de solitude et de 
fuite ensuite. Il lui semblait de plus en plus comme 
si elle avait mis sa vie en pause jusqu’à ce qu’elle 
retrouve Joe. Puis Nora avait décidé de rentrer 
chez Gisèle et Gérard quand il était temps pour 
Joe de chercher Simon et Noura à l’école.

Gisèle était assise dans le salon quand Nora ren-
tra dans leur maison. Elle marqua une pause 
quand elle vit que  Gisèle semblait tendue. Elle 
sourit quand elle vit Nora mais son sourire sem-
blait forcé.

« Qu’y a-t-il ? s’enquit Nora.

-  La police était là il y a une heure ou deux… », 
répondit Gisèle, le front barré par un pli sou-
cieux.

Le cœur de Nora s’emballa soudain. Elle se rap-
pela de la visite de la police donc elle avait été 
témoin et de l’appartement qui avait été ensuite 
détruit dans ce qui avait été présenté comme un 
accident, et de cette famille qui heureusement 
était partie avant. Ou sa propre famille, qui 
avant cette nuit de cauchemar où sa vie avait 
basculé, avait vu la police sonner à leur porte. 
Une visite de la police n’était jamais banale…

« Que voulaient-ils ? demanda Nora.

- Un des enfants du voisinage aurait fugué, ils 
demandaient si on l’aurait aperçu. »

Une raison anodine en apparence, mais on n’était 
jamais trop prudent. La police inspirait la peur, 
avec les arrestations que personne ne comprenait 
qui s’en suivaient, ou, si la police faisait une visite 
de routine, il arrivait régulièrement des drames 
ou des accidents suite à ces visites. Aucune statis-
tique officielle bien sûr, rien de certain, peut-être 
une simple superstition, mais la police ne laissait 
personne d’indifférent. Ils étaient par ailleurs le 
symbole de leurs libertés étriquées et de la sur-
veillance qui essayait de s’insinuer partout.

Nora se demanda s’ils la recherchaient. Avait-
elle été repérée comme personne d’intérêt ? Sa-
vaient-ils qu’elle était sous un faux nom ?

« Où est Gérard ?

- Il est allé se renseigner dans le quartier, pour 
voir si nos voisins ont aussi eu une visite de la po-
lice, si cette histoire de fugue est crédible. »

Nora hocha la tête en guise de réponse. Elle s’as-
sit à côté de Gisèle, et silencieusement, garda le 
regard sur ses mains crispées sur ces genoux. Elle 
ne sut combien de temps elles attendirent en si-
lence, mais cela lui parut durer une éternité.

Elle se leva en même temps que Gisèle quand la 
voix de Gérard appelant Gisèle retentit, en même 
temps que la porte s’ouvrait. Gisèle se dirigea 
vers Gérard, Nora resta en retrait, préférant  les 
laisser échanger en toute intimité. Quelques longs 
instants plus tard, Gisèle se tourna vers Nora, un 
sourire fatigué aux lèvres, mais bien plus naturel 
et lui annonça :



« La police a bien fait une ronde de quartier. 
Un jeune de 15 ans à 2 pâtés de maison aurait 
effectivement disparu, la police enquête sur la 
possibilité qu’il aurait fugué et se cacherait chez 
un ami à lui du voisinage. Gérard a demandé 
à une bonne partie des personnes dans la rue, 
et même plus loin, toutes les versions concordent. 
Nous n’avons rien à craindre, merci Seigneur ! »

Nora s’efforça de sourire, mais son inquiétude ne 
s’était absolument pas dissipée. Elle ne voulait 
pas surtout qu’il arrive quelque chose à Gisèle 
et Gérard, et elle avait presque plus peur pour 
eux que pour elle-même. Elle croisa le regard de 
Gérard, et elle vit qu’elle n’était pas la seule à 
encore se faire du souci.

Gérard se dirigea vers l’escalier pour monter à 
son bureau, mais en passant à côté de Nora, il lui 
tapota l’épaule en signe d’affection. Cela la tou-
cha, car Gérard n’était que très peu expressif.

Gisèle semblait décidée à préparer le dîner, et 
Nora l’accompagna dans la cuisine, et secon-
da Gisèle, comme elle le faisait souvent depuis 
qu’elle logeait chez eux. Gisèle était plus tacitur-
ne que d’habitude, mais elle ne reparla pas de la 
visite de la police, et Nora n’aborda pas non plus 
le sujet.

Puis Gérard les rejoint pour le dîner, passa une 
partie de la soirée avec Gisèle et Nora, comme 
les autres soirs. Mais malgré tout Nora ne réussit 
pas à se détendre, et monta toujours aussi sou-
cieuse dans sa chambre.

Elle resta longtemps éveillée, assise dans son lit, 
jusque tard dans la nuit. Comme elle l’avait fait 
à quelques reprises, elle pria Dieu de protéger 
Gisèle et Gérard. Mais elle le fit avec un zèle et 
une intensité qu’elle n’avait encore jamais vé-
cues. Elle finit pas s’endormir, emportée par la 
fatigue.

Puis elle rêva. Par la suite, elle ne se souvint pas 
des détails ; et ce n’était pas un songe comme 
elle en avait l’avait l’habitude. En général, dans 
ses rêves, elle revivait cette nuit d’horreur où elle 
avait échappé de peu aux griffes des Soleils rou-
ges. Le lendemain matin, elle se réveilla a contra-
rio paisible, et se rappela que dans son rêve, un 
homme vêtu de blanc lui avait demandé de le 
suivre. Et elle se souvenait d’un lieu, l’arrière bou-
tique de l’épicerie d’Allison.

Pensive, Nora descendit prendre son petit déjeu-
ner, avant de partir chez Madame Lefèbvre. Son 
regard s’attarda sur un petit portrait dans un 
coin, qui pouvait passer inaperçu à première vue, 
mais que Nora savait représenter Jésus, Gisèle le 
lui avait expliqué. Et elle sursauta. Car le visage 
de ce portrait était  celui de l’homme dans son 
rêve, trait pour trait. Cet homme, qui lui avait 
demandé de le suivre dans son rêve, pouvait-il 
être Jésus ?  Jésus lui aurait-il parlé en songe ?
Nora n’osa pas l’évoquer à Gisèle, mais cette 
question ne la quitta pas de la journée.
Et qu’en était-il de l’épicerie d’Allison dans son 
rêve ? Ne trouvant pas de réponse claire à ses 
questions, Nora décida de se rendre à l’épice-
rie dans l’après-midi, Gisèle n’ayant pas besoin 
d’elle.

Judith Berger
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Ce temps exceptionnel de confinement est un 
temps propice à la réflexion, un temps que 

nous pouvons choisir de mettre à part pour sonder 
notre coeur à la recherche des racines d’amertumes 
enfouies ça et là au gré de nos épreuves.

Une occasion de s’arrêter pour le Osterputz
1
 an-

nuel.

Ma réflexion a commencé lorsque les premiers gué-
ris du Covid-19 de nos églises se sont manifestés sur 
ce qu’ils ont vécu durant leur hospitalisation. Nom-
breux sont ceux qui ont découvert le côté sombre et 
le désespoir dans lequel peut plonger la maladie.

Ils ont à leur tour réalisé qu’une parole inappro-
priée peut vous briser lorsque vous êtes tour à tour 
submergé par la douleur physique, la souffrance 
psychique et l’isolement.

Chrétienne depuis 14 ans, la maladie fait partie 
de mon quotidien depuis une quinzaine d’année. 
L’obtention d’un diagnostic a été un parcours du 
combattant autant pour moi que pour les méde-
cins qui se sont occupés de mon cas.

Ces années d’épreuves m’ont permis de découvrir 
des personnes qui m’ont accompagnée de ma-
nière admirable. Elles ont été de puissants Aaron 
et Hur, fidèles dans les bons et les mauvais jours. 
Aujourd’hui, ces personnes sont pour moi des sour-
ces d’inspiration et d’encouragements !

En revanche, d’autres personnes parfois bien inten-
tionnées, parfois ayant le sentiment d’être inspirées 
se sont autorisées à me communiquer des vérités 
bibliques afin, disaient-elles,
de m’encourager ou de me convaincre de sonder 
mon coeur à la recherche d’un péché caché pour 
qu’à mon tour je puisse expérimenter la guérison 
divine.

Sans le savoir, ces personnes, par leur ignorance, 
ont ajouté du poids au fardeau de la souffrance 
qui chargeait déjà mes épaules.

Avec le temps et la maladie qui ne finissait pas de 
s’aggraver, ce fardeau est devenu si lourd que j’ai 
fini par prendre mes distances avec l’Eglise, à avoir 
du ressentiment envers Elle. Avec un peu de recul, 
bien  que  me  sentant  abandonnée, n’osant  plus

Vous vous apprêtez à lire un texte que j’ai écrit 
en avril 2020, lors du confinement national 

suite à la pandémie de COVID. Mon propos ne 
se limite pas au COVID mais vise à mettre en 
lumière les maux que peuvent ressentir ceux qui 
expérimentent personnellement ou dans leur en-
tourage la maladie physique ou psychique.

A vous, chers amis, qui êtes confrontés à la ma-
ladie, sachez que cet aspect de votre quotidien 
n’enlève rien à la valeur que vous avez pour votre 
Père Céleste.
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Un coeur pour l’Eglise ?
« Celui qui sait qu’il ne sait pas, sait beaucoup » Proverbe Hébreux

1. Tradition qui consiste à la sortie de l’hiver à faire un grand ménage de printemps.



communiquer ma peine et ma souffrance, je réalise 
que jamais Dieu ne m’a abandonnée ! Il a été pa-
tient et doux envers moi. Il a travaillé sans relâche 
à guérir mon coeur.

Bien que toujours malade, Dieu a guéri mon âme 
de souffrances qui n’auraient pas pu s’exprimer 
autrement que dans une situation où je dépendais 
complètement de lui. C’est dans ces temps de fai-
blesse que sa force s’est manifestée pour moi.

Maintenant que la maladie est stabilisée, j’ai re-
trouvé une place dans mon église à travers le servi-
ce. L’Eglise est à nouveau un endroit que j’aime fré-
quenter. Mais je me rends compte qu’il est de mon 
devoir d’abandonner à Dieu les déceptions vécues 
par le passé afin de pouvoir servir les membres de 
mon Eglise avec joie.

Après vous avoir exposé le contexte, laissez-moi 
vous parler de ce qui m’a conduit à désirer plus 
pour mon service.

Tout commence dans le Nouveau Testament avec 
Hébreux 12:15 :
« Veillez à ce que personne ne manque de la grâce 
de Dieu, qu’aucune racine d’amertume, en jaillis-
sant, ne produise du trouble et que par elle plu-
sieurs ne soient contaminés »

En explorant le terme « racine d’amertume », je 
suis arrivée dans le livre de Deutéronome au chapi-
tre 9. L’histoire se situe au moment où Moïse reçoit 
une première fois les tables de la loi sur le mont Si-
naï. Au même moment son peuple égaré s’est forgé 
une idole. L’Eternel en colère propose à Moïse aux 
versets 13-14 : « Je vois que ce peuple est un peuple
au cou raide. Laisse-moi les détruire et effacer leur 
nom de dessous les cieux; et je ferai de toi une na-
tion plus puissante et plus nombreuse que ce peu-
ple ». Au verset suivant, Moïse réagit d’une manière 
inattendue, il brise les tables de la loi et se prosterne 
devant l’Eternel. Moïse intercède pour son peuple 

et L’Eternel l’exauce encore une fois. Les versets 25 
à 29 sont éloquents quant au coeur de Moïse. Sans 
relâche quarante nuits et quarante jours durant il 
a imploré Dieu afin qu’Il épargne Israël.

Je repense immédiatement à l’incrédulité de cer-
tains chrétiens, ignorant beaucoup de choses concer-
nant la maladie mais exprimant haut et fort que 
ce serait par manque de foi ou de spiritualité que 
la maladie touche certains de nos frères et soeurs. 
Nombre de nos amis ont été récemment éprouvés 
plus ou moins durement par le SARS-Cov-2. Beau-
coup de personnes ayant à plusieurs reprises témoi-
gné de leur foi et de l’intégrité de leur vie spirituelle 
ont souffert de cette pandémie. Est-il toujours juste 
de penser que la maladie est une réponse divine 
qui frappe seulement les membres les plus faibles 
de nos assemblées ?

En approfondissant la lecture, il existe des similitu-
des, faisant de Moïse une préfiguration de la per-
sonne de Jésus.

Ce qui est intéressant, c’est la réaction de Moïse face 
à la défiance des Israélites. En brisant les tables de la 
loi, Moïse fait preuve de fermeté pour signifier son 
opposition. A ce point de l’histoire, alors que Moïse 
aurait pu remettre en cause ses compétences, faire
preuve de colère et tout abandonner, il choisit de 
s’humilier devant Dieu et intercède pour que son 
peuple soit épargné. C’est exactement ce que Jésus 
fait et nous appelle à faire au sein de l’Eglise : ma-
nifester un coeur tendre. La prière nous rapproche 
et nous permet de porter les fardeaux les uns des 
autres. La culpabilisation n’a pas de sens, sauf peut-
être de mettre à distance la souffrance de l’autre et 

de faussement rassurer celui qui pour l’instant est 
indemne de souffrances.
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C’est dans ces temps

de faiblesse que sa force

s’est manifestée pour moi.

C’est exactement ce que

Jésus fait et nous appelle

 à faire au sein de l’Eglise :

manifester un coeur tendre. 



Il arrive et il arrivera encore que les malades soient 
blessés. Il est important de garder à l’esprit que la 
souffrance rend vulnérable. Pourtant il n’y a aucu-
ne raison que le chrétien ne soit pas éprouvé ici-
bas. Mais il n’y aucune raison non plus pour que 
ces fausses croyances autour de la maladie et de la 
souffrance perdurent dans nos assemblées.

L’assemblée fait partie du corps de Christ et quand 
un membre de ce corps souffre, c’est tout le corps 
qui est éprouvé.

Lorsqu’un membre de l’Eglise se trompe lui-même 
et/ou trompe son prochain par ignorance il est de 
notre responsabilité d’éprouver ce qui est dit à la 
lumière de la Bible et de redresser sa pensée avec 
douceur2.

Nous ne sommes pas tous au même stade dans la 
foi mais quel qu’il soit, Dieu est à nos côtés sur le 
chemin de la maturité spirituelle.

Bien qu’il soit tentant de trouver une justification, 
une finalité à la maladie et à la souffrance que 
certains d’entre nous éprouvent, la réalité est tout 
autre. Souvent, il n’y a aucune explication.

A tous ceux qui ont éprouvé, qui éprouvent ou qui 
seront éprouvés un jour par la maladie, la souffran-
ce ou le deuil; j’espère que vous aussi vous pour-
rez faire vôtre la constatation suivante : « Je vois 
comment la férocité de la souffrance se transforme 
en amour passionné de Dieu. C’est comme s’Il me 
disait : « Tu m’appartiens désormais. Tu es libre de 
m’aimer aussi fort que tu as eu mal». Maintenant 
tu as compris le sens de la vie - m’aimer et me servir 
dans ma mission de salut - avec la force que je te 
donne désormais. »3

En d’autres termes, comme Job l’a si bien exprimé : 
« Mon oreille avait entendu parler de
toi; mais maintenant mon oeil t’a vu »4.

Je suis persuadée que la souffrance, aussi dure soit- 
elle pour celui qui la traverse, est bien loin de l’idée 
punitive que certains s’en font.

Ce que j’ai tenté de vous partager ici est le résul-
tat d’années de souffrances et de questionnements. 
Aujourd’hui je peux dire que toute cette épreuve 
me permet de compter les bienfaits que Dieu n’a 
eu de cesse de m’accorder et m’amène à désirer un 
coeur à son image. Un coeur pour son Eglise.

Avec toute mon amitié.
Claire Bauer
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L’assemblée fait partie

 du corps de Christ

 et quand un membre

 de ce corps souffre,

 c’est tout le corps

 qui est éprouvé.

2 Galates 6:1 : « Frères, si un homme vient à être surpris en faute, vous qui êtes spirituels, redressez le avec douceur. » Edition LSG.

3 Timothy Keller - La souffrance : marcher avec Dieu à travers les épreuves et la douleur. Editions Clés 2015. p.307

4 Job 42:5 Bible LSG
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Trésors Spirituels

Le Sadhou Sundar Singh (1/2)

Inde, état du Pendjab. 18 décembre 1904, 3h du 
matin.

Un jeune homme de 15 ans s’éveille. Il se lève, prend 
un bain, et récite la prière Sikh du matin :

 Dieu, seul Créateur, universel,
 Dont le nom est vérité !
 Créateur personnifié,
 Image de l’Immortel
 Au-delà de la naissance,
 Existant en essence
 Comment peux-tu devenir réel,
 Comment déchirer
 Le voile de l’illusion ?

Cette prière lui a été apprise par sa mère, femme 
profondément croyante, et par les maîtres qu’elle 
lui a choisis pour connaître les textes sacrés de la foi 
Sikh.

Mais voilà, sa mère morte il y a peu. Et le jeune 
homme est plein de rage et de désespoir. Sa déci-
sion est prise ; en l’absence de réponse de la Divinité, 
il se jettera tout à l’heure sous le train du matin, 
afin de chercher la réponse à sa requête dans une 
autre vie.

Il continue à prier pendant une heure et demie, im-
plorant pour une révélation, quand soudain, une 
lueur apparaît dans sa chambre, alors qu’il fait en-
core nuit noire.

Il raconte :
« Alors il se passa quelque chose que je n’avais ja-
mais attendu : la chambre fut remplie d’une mer-
veilleuse lumière qui prit la forme d’un globe, et 
je vis un homme glorieux debout. Ce n’était pas 
Bouddha ni Krishna, c’était le Christ.

Durant toute l’éternité, je n’oublierai pas sa face 
glorieuse, si pleine d’amour, ni les quelques mots 
qu’il prononça : ‘’ Pourquoi me persécutes-tu ? Je 
mourus pour toi, pour toi j’ai donné ma vie, je suis 
le Sauveur du monde ! ‘’ Ces mots furent  inscrits 
comme en lettres de feu sur mon cœur. Le Christ 
que je croyais mort était vivant devant moi, je vis 
la marque des clous.

J’avais été son ennemi, mais je tombai à genoux 
devant lui et je l’adorai. Là, mon cœur fut rempli 
d’une inexprimable joie et d’une paix merveilleuse, 
ma vie fut entièrement transformée, le vieux Sun-
dar mourut et un nouveau Sundar naquit pour ser-
vir le Christ.

Lorsque je me relevai, rempli de joie, tout avait 
disparu. Après quelques instants, j’allai vers mon 
père encore endormi. Je lui racontai la vision que 
je venais d’avoir, et lui déclarai que j’étais devenu 
chrétien. ‘’ Comment, me dit-il, il y a deux jours seu-
lement tu brûlais la Bible et du dis maintenant que 
tu es chrétien ? Tu haïssais le Christ et maintenant 
tu veux le servir ? Pourquoi ? ‘’

‘’ Parque ce que j’ai vu le Christ vivant, j’ai entendu 
sa voix. Je veux et je dois lui consacrer ma vie. ‘’ »

Elie Goldschmidt
Avec la précieuse collaboration de

Jean-Christophe Maennlein

Sources :
         La Sadhou Sundar Singh – Alice van Berchem / Ed. Emmaüs
         Aux pieds du Maître – Sadhou Sundar Singh
         The gospel of the Sadhou Sundar Singh – Friedrich Heiler

Là, mon coeur fut rempli

d’une inexprimable joie

et d’une paix merveilleuse...



Contemplation

« Mais les ténèbres ne régneront pas toujours sur la terre où il y a maintenant des angoisses. 
Le peuple qui marchait dans les ténèbres voit une grande lumière.

Sur ceux qui habitaient le pays de l’ombre de la mort, une lumière resplendit. »
Esaie 8 : 23 et 9 :1
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Au cœur des ténèbres de nos peurs, 
parmi les ombres de nos routes et 
dans les clairs-obscurs de notre âme, 
ta douce lumière se fraie un chemin, 
nous enveloppe et nous conduit.

Merci Seigneur pour la chaleur de ta 
présence dans nos vies.

Roselyne Audéoud
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Témoignage

J’ai participé le 15 avril à l’atelier Aquarelle 
de Saint Nicolas initié et organisé avec en-

thousiasme, générosité et professionnalisme par 
Geneviève Prunet. Ce jour-là, c’était Yasmina qui 
nous guidait à travers une approche riche et mul-
tiple par l’écriture, la musique et l’aquarelle sur 
le thème de la lumière. L’idée d’écrire et de pein-
dre l’image d’un cheminement de l’obscurité vers 
la lumière m’est venue naturellement lorsque, à 
l’atelier, je priais pour plusieurs personnes proches 
en lutte avec des difficultés personnelles. L’une 
d’elle, Hasna, de culture musulmane, était venue 
plusieurs fois à Saint Nicolas et des membres de la 
communauté priaient pour elle dans sa maladie.

Le passage d’Esaïe 9 : 2 illustre ce que je ressentais : 
« Mais les ténèbres ne règneront pas toujours sur la 
terre où il y a maintenant des angoisses. Le peuple 
qui marchait dans les ténèbres voit une grande lu-
mière. Sur ceux qui habitaient le pays de l’ombre 
de la mort, une lumière resplendit ». J’apprends 
quelques temps plus tard qu’une hémorragie cé-
rébrale a surpris mon amie le soir dans son som-
meil et qu’elle se trouve en centre de réanimation 
dans un coma profond. 

La nuit suivante, je fais un rêve qui me saisit : nous 
marchons toutes deux sur un chemin sombre dans 
une forêt qui devient de plus en plus dense. Hasna 
se tourne vers moi, elle me prie de l’aider à mourir. 
Je l’attire alors vers une sorte de salle lumineuse 
où je sens le poids d’une attente. Plusieurs person-
nes se présentent à la porte de cette salle mais je 
sais dans mon rêve qu’Hasna attend quelqu’un 
d’autre, un homme. Au réveil, je comprends qu’el-
le attend le Seigneur. 

Peu importe si c’est le fruit de mon imagination 
nocturne ou le travail de mon inconscient, le Sei-
gneur parle en nous de diverses manières par son 
Saint Esprit : ma place est auprès d’elle, au centre 
de réanimation. Hasna, je le crois, entendra alors 
dans cette salle d’hôpital nos prières et la voix du 
Bon Berger du Psaume 23 qui la guide dans la val-
lée de l’ombre et de la mort, vallée qu’elle franchit 
quelques heures plus tard. On est le jour de l’Aïd 
où les Musulmans commémorent la foi d’Abraham 

et le sacrifice du bélier à la place d’Ismaël, bélier 
qui préfigure le Christ. Je lis alors le verset du ca-
lendrier de ce samedi qui fait écho en moi à la salle 
d’attente de mon rêve : « Si quelqu’un entend ma 
voix et qu’il ouvre la porte, j’entrerai chez lui et je 
souperai avec lui, et lui avec moi »  Apocalypse 
3 : 20. 

Après deux années de cheminement ensemble 
pour découvrir l’amour de Dieu, je crois qu’Hasna 
a trouvé, au bout de son chemin, refuge dans la 
lumière du Seigneur. Je veux ici témoigner ma re-
connaissance au Seigneur, à tous nos amis fidèles 
dans la foi et à Saint Nicolas pour les prières, les 
veillées de louange qu’Hasna aimait et cet atelier 
aquarelle où, par Yasmina et Geneviève, l’Esprit 
s’exprime dans sa créativité.

Roselyne Audéoud
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Rendez-vous Saint Nicolas 30 ans

Le samedi 24 Juin 2023
  en l’église Saint Nicolas

Séminaire de Formation avec Samuel OLIVIER

Sur inscription

Flyers disponibles

Des coeurs        d’adorateurs

Veillée de louange avec Samuel OLIVIER
Le Dimanche 25 Juin 2023

à 18h

en l’église Saint Nicolas
9 Quai Saint Nicolas - Strasbourg

Samuel OLIVIER est auteur, compositeur, interprête, producteur, ingénieur du son. C’est également une voix pro-
phétique appréciée dans le monde francophone. Après plusieurs années à servir en tant que responsable de la 
louange dans l’église protestante unie de Paris-Belleville, il a rejoint l’église MLK, à Créteil.

Samuel lance avec d’autres en 2012 la Maison des Parfums, une maison de prière tournée vers la louange et l’ado-
ration prophétique. C’est également un des leaders du Collectif Cieux Ouverts, un groupe de louange interdéno-
minationnel et intergénérationnel. Il vit en région parisienne avec sa femme Élise et leur fils.

Entrée libre

Veillée de louange avec Jean BRUNET
Le Dimanche 10 Septembre 2023

à 18h

en l’église Saint Nicolas
9 Quai Saint Nicolas - Strasbourg Entrée libre

Rendez-vous
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Mères en Prière

Renseignements au secrétariat

Maraudes

Atelier Aquarelle

Inscription : 
. par mail : communaute-saint-nicolas@sfr.fr

 ou
. par téléphone au 03 67 15 55 26

Le Mardi 27 Juin 

Rendez-vous à 19h
 à l’église Saint Nicolas

 pour un temps de préparation,
 de prière et de louange

animé par Geneviève Prunet 
et Yasmina Mesaoud Said

                                        à l’église Saint Nicolas

Sur inscription au secrétariat

Ouvert à tous niveaux, y compris débutants,

 avec votre matériel d’aquarelle

Temps de jeûne et prière

    

    

  de 12h15 à 13h15

     à l’église
      Saint Nicolas

Entrée libre

Les samedis

03 Juin• 
1er Juillet• 

Les mardis

06 Juin • 
20 Juin• 

Le samedi 10 Juin
de 9h30 à 12h30

Autres rendez-vous Saint Nicolas

04 Juillet• 
18 Juillet• 

22 Août• 
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Veillées
 de louange

4 Juin 2023
Veillée de louange

11 Juin 2023
Veillée de louange

18 Juin 2023
Repas du Seigneur

25 Juin 2023
Veillée avec Samuel Olivier

2 Juillet 2023
Veillée de louange

9 Juillet 2023
Veillée de louange

16 Juillet 2023
Repas du Seigneur

23 Juillet 2023
Fatigués et Chargés

30 Juillet 2023
Veillée de louange

6 Août 2023
Veillée de louange

13 Août 2023
Veillée de louange

20 Août 2023
Repas du Seigneur

27 Août 2023
Fatigués et Chargés

Comité de rédaction
de la Lettre aux Amis :

Judith BERGER• 
Stéphane KAKOURIDIS• 
Anne KOEGLER• 
Yasmina MESAOUD SAID• 

Horaire : 18h

Journée Communautaire 

Le samedi 26 Août 2023

 à 10h

avec Sébastien Bennicourt

Marié et père de cinq enfants, Sébastien a vécu dans différents contex-
tes culturels et ecclésiaux ces vingt dernières années. Il témoignera de 
ce qu’il vit dans le cadre de son ministère et nous encouragera à in-
carner l’Evangile dans notre quotidien. 

Au Centre d’Accueil
 de la Thumenau

 (Puits de Jacob) à Plobsheim

 Thème :
L’élan pour annoncer l’Evangile de la Paix

 (Ephésiens 6, 15)

Repas tiré du sac mis en commmun

Libre participation aux frais (location du lieu, etc...)
Nous ferons circuler une corbeille

Sur inscription préalable au secrétariat
Sur inscription 

Flyers disponibles

Rendez-vous avec nos partenaires

et autres orateurs
membres
de l’équipe
organisatrice

Marche pour Jésus Convention Charismatique
 Interconfessionnelle

de GagnièresSamedi 3 Juin 2023

Rendez-vous à 13h30
devant le Conseil de l’Europe

Intervenants :
Le Pasteur
Stéphane Kakouridis

Julie Lerouge,
catholique, créatrice
du festival Amen-Toi

Du 9 au 14
 juillet 2023

au Centre Chrétien  de Gagnières

Thème :
Crois-le, vis-le,
transmets-le !

Renseignements et inscriptions :
ccgangieres.co  04 66 25 02 67


